

TEXTO REFLEXIVO SOBRE SÓCRATES Y LA SEGURIDAD

¿Qué haría Sócrates en el control de seguridad?, esta es la pregunta con la que el texto nos quiere enfatizar hacia el tema del control de seguridad y su relación con la figura de Sócrates. Como lo dice en el primer subtítulo, Sócrates es una persona de tipo nómada y que, con dicha característica, le permitió encontrar aspectos que fortalecieron el conocimiento hasta el punto en que los oráculos decían: «El más sabio de los hombres es quien, como Sócrates, solo sabe que no sabe». En el segundo subtítulo, se plantea que la vanidad es una principal fuente del no saber, que va avanzando a gran velocidad.

A partir de estos dos títulos podemos deducir dos cosas: La primera es que el aire nómada de Sócrates, le permitió empaparse del conocimiento puro y con ello fortalecer el saber interior que el poseía, por ello los oráculos se remitían a Sócrates para dar un ejemplo claro y humano del saber puro. La segunda cosa que podemos deducir es que la vanidad que se empezaba a transmitir en la Antigua Grecia, era lo que empezaba a tejer el no saber de las personas, y que posteriormente, la humanidad globalizó totalmente, dejando lo que actualmente conocemos como la ignorancia, es decir, de la vanidad nace la ignorancia.

«Quien mueve las piernas mueve el corazón». En esta frase del tercer subtítulo y el análisis también del cuarto subtítulo nos permite destacar que el acto de caminar, moverse e ir de un lugar a otro, es el ejercicio perfecto para empezar a realizar análisis filosófico de lo que pasa en lugares ajenos a los nuestros. Es decir, el ser nómada no quiere decir que sea bohemio o que no se adapte en ningún lugar, desde la perspectiva del texto, ser nómada es ser consecuente con lo que nos rodea y ser curioso en cuanto a los límites (si es que los hay) del conocimiento que están frente a nuestros ojos. El nómada va hacia un lugar desesperado por rechazar y evitar el detenimiento en un mundo hiperactivo que exige no parar.

En el quinto subtítulo, se puede destacar que la influencia de este diálogo en la sociedad es que el mundo contemporáneo crea enlaces simbólicos para que la gente encaminada hacia algún lugar se vea forzada a parar y obedecer. Con esto dicho, la ética socrática se interesa en el conocimiento de la virtud para practicarla en beneficio de la polis. Podemos señalar por lo menos tres rasgos característicos: felicidad, virtud, ciencia y el bien; esto último es lo que hace feliz al hombre y resulta de los tres anteriores.

Con lo anteriormente dicho, con estos subtítulos se puede dar una pequeña idea de cómo la seguridad desde un punto neutro, se ve con el acto nómada de Sócrates y la ética de como convivir con los demás. Para concluir el texto es necesario decir que los demás subtítulos abarcan la explicación desde una seguridad más autoritaria y que da a conocer el paradigma de Sócrates hacia la seguridad autoritaria. Este texto busca reflexionar acerca de los primeros 5 subtítulos y relacionarlo con el contexto moderno, basándonos en las influencias que dejan los análisis propuestos por el autor.